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Nueva Economía Fórum. Tribuna Euskadi. 
Bilbao, 2023ko maiatzaren 25ean 

 
Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Egun on! 

Muchas gracias a Nueva Economía Fórum por la invitación a participar en este foro y a 

todas las personas que habéis venido a escucharnos y a preguntarnos. Niretzat plazerra 

da hemen egotea eta, gainera, tribuna hau Eiderregaz eta Ramirogaz konpartitzea. Biak 

dodaz estima handian, bai arlo pertsonalean baita profesionalean be. 

Concurro por primera vez a unas elecciones dispuesta a tomar el relevo de Unai 

Rementeria como diputada general de Bizkaia. Lo hago con un agradecimiento enorme 

a Unai y con la responsabilidad de liderar una institución fundamental en la vida 

cotidiana de todas y cada una de las personas que vivimos en Bizkaia y para la actividad 

económica y las empresas del territorio. En esta campaña electoral estamos 

presentando nuestros proyectos para Bizkaia. Presentamos propuestas de mejora en 

todas las áreas que son competencia de la Diputación, y todas tienen como objetivo 

seguir mejorando la calidad de vida en Bizkaia. Partimos de una buena base; en Bizkaia 

disfrutamos de una buena calidad de vida, tal y como manifiesta la propia ciudadanía. 

Mejor calidad de vida que hace ocho años. Mejores servicios públicos. Las personas con 

dependencia están mejor cuidadas. El transporte público ha crecido, con más Metro. 

Estamos a punto de completar la red de carreteras del territorio. La conexión a internet 

de alta velocidad llega a todos los rincones de Bizkaia. 

Económicamente Bizkaia también está mucho mejor que hace ocho años. Hemos 

superado dos crisis consecutivas con solvencia. El PIB ha crecido un 25% y han mejorado 

los datos de empleo, de producción industrial o de inversión en I+D+i.  Bizkaia es un 

territorio competitivo capaz de salir al mundo a captar  inversiones y profesionales con 

talento. Que facilita la puesta en marcha y el desarrollo de nuevas empresas y que ha 

convertido en oportunidades problemas globales, como el reto demográfico, el reto 

energético o el reto digital. No quiero parecer triunfalista ni alejada de la realidad. Ya sé 



que Bizkaia tiene problemas. Que en Bizkaia hay personas que les cuesta o no llegan a 

fin de mes. Que hay negocios y empresas que no terminan de levantar el vuelo. Y vamos 

a trabajar para tratar de dar solución o paliar esas situaciones desde dos pilares 

fundamentales: 

Colaborando. Porque solos no vamos a poder o desde luego no vamos a poder hacer 

tanto como sumando fuerzas. Colaborando entre instituciones y con las empresas, 

centros tecnológicos, o universidades del territorio. 

Y actuando con honestidad, con responsabilidad y con rigor. Solo desde estos principios 

podremos mantener y reforzar la confianza que se ha ganado la Diputación. La confianza 

es intangible, pero es fundamental para nuestra Diputación. 

Creo que tenemos un buen ejemplo con el Tour de Francia. Quizás alguien pensará que 

el Tour viene a Euskadi, a Bizkaia, a Bilbao, únicamente porque tenemos una gran 

afición, por nuestros paisajes y por los recorridos que ofrecen nuestras carreteras. 

Obviamente todo eso ha tenido mucho que ver; somos territorio ciclista, pero no valdría 

de nada sin unas instituciones de confianza.  El Tour de Francia no habría venido a 

Euskadi si no confiara en las instituciones vascas. Y me consta que Unai ha trabajado 

muy duro para demostrar al Tour que somos de fiar, y que pueden poner en nuestras 

manos algo tan importante como la Grande Dèpart. Un acontecimiento que va a centrar 

cientos de millones de miradas en todo el mundo. Lo mismo que con el Tour, para atraer 

inversiones, para generar nueva actividad económica, para crear nuevas empresas, para 

crear empleo, para invertir en I+D+i,… las instituciones deben generar confianza. Por 

supuesto,  debemos tener buenas infraestructuras, conexiones, un tejido industrial 

avanzado, buena formación, seguridad jurídica, una fiscalidad atractiva,… en todo eso 

ya estamos. Pero no vale de nada, se deshace, si no está bien ligado con la confianza. 

Con unas instituciones que escuchen, que acompañen a las empresas a ser más 

competitivas y desde luego que eviten bandazos y cambios bruscos en las reglas de 

juego. 

Erakundeetan gagozanok konfiantza sortu behar dogu, konfiantza eragin bertara 

inbertsioak erakartzeko eta jarduera ekonomiko berria sortzeko. Azpiegitura onak 

ditugu, industria-sare aurreratua, prestakuntza ona, segurtasun juridikoa, fiskalitate 

erakargarria, baina hori danori konfiantzaz lotu behar da. Entzuten dakien erakundeak 

izan behar gara, enpresei lehiakorragoak izaten lagundu behar deutsegu, noraezean 

balantzaka ibili barik eta joko-arauetan zentzubako aldaketak ebitatuz. 

Por eso es importante que la próxima Diputación refuerce esa confianza, y en ello me 

voy a empeñar en los próximos cuatro años si son elegida diputada general. Desde la 

colaboración y la confianza queremos consolidar y reforzar Bizkaia como un territorio 

atractivo para las inversiones, con apuestas claras:  



 

 Por la atracción y retención de talento.  

 Por aumentar la presencia internacional de las pequeñas y medianas 

empresas.  

 Por impulsar sectores de oportunidad en toda Bizkaia,  

o como la industria del cine con el impulso que le hemos dado 

desde la fiscalidad que ahora reforzaremos con la creación del 

Polo Audiovisual junto al Ayuntamiento de Bilbao en 

Zorrotzaurre.  

o Como la bioeconomía, desarrollando un sector empresarial y 

tecnológico innovador en Enkarterri.  

o Impulsando el liderazgo industrial de la economía digital y 

cuántica dentro de la estrategia Basque Quantum.  

o O convirtiendo Bizkaia en un referente internacional de  la 

energía y el Hidrógeno en el Energy Intelligence Center.  

Son proyectos estratégicos para el futuro de Bizkaia y su industria que se basan en la 

colaboración público-privada, una fórmula que en Bizkaia ya se ha demostrado exitosa 

en el  AIC de Boroa, en el Centro de Fabricación Aeronáutica en el Parque Tecnológico 

de Bizkaia o en el Global Smart Grids de Iberdrola. Proyectos con capacidad de traccionar 

toda la cadena de valor, con el consiguiente impacto en la creación de actividad 

económica y riqueza, y que esta revierta en mejores servicios público para toda la 

ciudadanía y en más y mejor empleo. 

La Diputación tiene un rumbo definido, que da resultados, que nos permite avanzar y 

que apostamos por asegurar durante los próximos años.  

Eskerrik asko!! 

 


